
Ata  de  reunião  Ordinária  do  Conselho  Municipal  de  Direitos  da  Criança  e  do 
Adolescente de Campinas (01/01/2010 - 31/12/2011), realizada ao sexto dia do 
mês de setembro de dois mil e onze às dezesseis horas, em sua sede sito à Rua 
Ferreira  Penteado,  nº  1.331-  Centro.  Estiveram  presentes:  Janete  Aparecida 
Giorgetti  Valente,  Tânia  Maria  de  Cássia  Marcucci  Oliveira,  Neiva  dos  Santos 
Toledo, Cristiane Aparecida Florêncio Savi e Nivaldo Dóro e seus suplentes Márcia 
Adriana Cardoso Moreno, os representantes da sociedade civil - entidades de 
atendimento e/ou defesa da criança e do adolescente –  titulares: Silvia 
Elena Basetto Villas Boas,Frederico José Atílio e Silmara Cristina Ramos Quintana, 
e  seus  suplentes:  Virgílio  M.  Castro  Junior  e  Ademar  de  Campos,  os 
representantes  de  entidades  com  atividades  junto  aos  Movimentos 
Populares-  titulares:  Dirval  Silva  Anunciação  da  Cruz  e  José  Aparecido  dos 
Santos.Estiveram  presentes  os  convidados:Lincoln  César  Moreira(FEAC). 
Deliberação sobre: 1- Atas das reuniões anteriores.  Jane questiona sobre 
possíveis considerações às atas. Nada havendo, foram aprovadas por 9 votos e 2 
abstenções. 2-  Substituição da representação da FEAC junto ao CMDCA. 
Jane leu o ofício da Fundação FEAC solicitando substituição da conselheira Silvia 
Elena Basetto Villas Boas, com as devidas justificativas. Indica ainda, no ofício, o 
colaborador Lincoln César Moreira como seu representante. Ao término da leitura 
do ofício, Jane pergunta se há algum questionamento. O conselheiro Fred solicita 
que o ofício seja lido novamente. Ao término da nova leitura, o conselheiro aponta 
que  existe  suplência  no  CMDCA  e  entende  que  na  ausência  de  um titular  o 
suplente possa assumir. Lembra que ao final da última gestão, ele próprio e o 
conselheiro Virgílio foram eleitos como suplentes já que conselheiros passaram a 
ocupar  a  vaga  de  titulares.  Alega  ainda  que  foi  eleito  com  votos  de  outras 
entidades  representativas  da  sociedade  civil.  Entende  que  ao  abrir  vaga  da 
representação,  o  CMDCA  deve  promover  um  suplente.  Jane  alega  que  fez 
consultas  a  situações  anteriores  ocorridas  no  CMDCA,  quando  outros 
representantes se desligaram da entidade que o apresentou como entidade, mas o 
validaram como seu representante junto ao CMDCA. Lembra ainda que, quando 
Fred foi eleito para suplente, uma entidade que ocupava essa vaga, renunciou ao 
mandato. Jane questiona o conselheiro Nivaldo sobre o procedimento. Destaca 
que  no  CMDCA  quem  ocupa  o  cargo  é  a  entidade  suplente.  Alega  que  há 
regimento interno e legislação própria que precisam ser analisadas para emissão 
de um parecer.  Portanto,  sugere que o assunto seja postergado para análise. 
Nivaldo comenta que apesar de lamentar a saída da conselheira Silvia, é preciso 
avaliar a legalidade da substituição da sua representação. Jane destaca também 
que lamenta a saída da Silvia, mas não tem nada contra o nome que está sendo 
indicado. Jane sugere que seja deliberada pelo colegiado uma consulta jurídica 
oficial sobre o assunto. Nivaldo sugere que seja acatada a saída da conselheira 
Silvia  e depois seja pautada e deliberada sua substituição.  Silvia  argumenta a 
importância  de  a  FEAC  estar  neste  Conselho  e  por  isso,  sua  saída  está 
condicionada à substituição. Nivaldo sugere então que o assunto seja retirado da 
pauta. Virgílio se manifesta, reiterando a importância da contribuição que Silvia 
deu ao conselho e alegando que o processo de substituição não parece adequado 
conforme  proposto.  Concorda  com  o  encaminhamento  proposto  por  Jane  de 
realizar  a  consulta  jurídica.  Silmara  se  manifesta  argumentando  sobre  as 
contribuições  que  Silvia  sempre  deu  a  este  Conselho,  mas  destaca  as 
contribuições que Lincoln vem dando a este conselho há muitos anos. Jane, como 
encaminhamento, entende que, considerando as dúvidas dos conselheiros que se 
põem sobre  o fato,  será feita  consulta  jurídica.  Fred sugere que o ofício  seja 
respondido à FEAC, indicando o encaminhamento. Levado à deliberação, aprovado 
por 09 votos e 1 abstenção. 2- Verba emergencial ao Instituto Vida 100%. 
Jane fez a leitura do ofício da entidade, relatando sobre o atendimento prestado e 
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solicitando  ajuda  de  custo  visando  ampliação  dos  serviços  com  recurso  R$ 
7.628,00, totalizando R$ 30.512,00. A entidade ainda está sob registro provisório 
e está buscando apoios financeiros para sustentar o trabalho realizado. A entidade 
inclusive,  tem  alguns  débitos  pendentes  e  precisa  saldá-los.  Considerando  a 
provisoriedade  do registro  bem como os  débitos  existentes,  Jane  submete  ao 
colegiado que indefere por 8 votos.    3-Devolução de recursos ao FMDCA pela 
“Associação  de  Educação  do  Homem  de  Amanhã” Jane  explica  que  a 
entidade está devolvendo o recurso e solicita  reserva para utilização ainda em 
2011 no valor de R$ 5.941,51. Submetido ao colegiado foi aprovado por 8 votos. 
4-  Manifestação  CMDCA  sobre  seleção  de  projetos  –  Oi  Futuro.  Silvia 
explica  que  algumas  entidades  questionaram  se  o  CMDCA  Campinas  estava 
participando do referido edital. No entanto, considerando os prazos estabelecidos, 
não havia tempo hábil para aprovar um edital, dar publicidade a ele, receber e 
analisar os projetos e finalmente encaminhá-los a OI Futuro. O cadastro junto ao 
CONANDA  e  CONDECA  do  CMDCA  foi  devidamente  atualizado  para  que 
informações  relativas  a  editais  como  esse  cheguem ao  CMDCA  Campinas  em 
tempo  hábil. 5-  Recursos  para  evento  21  anos  ECA.  Jane  solicita  que  a 
conselheira Cristiane explica, sobre uma proposta que vem sendo construída por 
ela e pelo conselheiro Fred sobre uma ação de comemoração aos 21 anos do ECA 
que ocorrerá no dia 07 de outubro na lagoa do Taquaral.  Todas as entidades 
foram convidadas a participarem de uma primeira reunião de planejamento e as 
que responderam ao convite,  serão envolvidas no evento. A programação está 
pronta, com atividades lúdicas e esportivas, com distribuição de lanche e água. 
Para a realização do evento é preciso que o CMDCA apóie uma entidade no custeio 
das ações, no valor total de R$ 24.100,00. A entidade que será apoiada será a 
ABBA.  Fred  sugere  que  sejam  liberados  R$  30.000,00,  caso  haja  alguma 
eventualidade. Se houver sobra, o recurso é devolvido. Cristiane sugere ainda que 
seja previsto no Plano do CMDCA para 2012, 2 eventos, 1 em julho e um em 
outubro. A conselheira Neiva consultará a SME a fim de avaliar quais contribuições 
poderão ser dadas ao evento. Levada à deliberação, foi aprovada a liberação do 
recurso de R$ 30.000,00 por 7 votos e 2 abstenções.  6- Edital Petrobrás FIA 
2011.  Jane explica que anualmente a Petrobrás convida o CMDCA a apresentar 
projetos prioritários e este Conselho elabora um edital a ser divulgado à rede, a 
fim de selecionar projetos a serem apoiados em 2012. Jane fez a leitura dinâmica 
da minuta do edital  que é submetida ao colegiado. Jane solicita  ainda que os 
conselheiros se disponibilizem para a análise dos projetos a ser realizada nos dias 
03 e 04 de outubro. A comissão de análise será composta por: Jane, Cristiane, 
Dirval, Adriana, Ivanir e Neiva. Levado à deliberação, foram aprovadas a minuta e 
a  composição  da  Comissão  por  9  votos. 7-  Recursos  para  realização  da 
Conferência  Lúdica –  Cristiane  explana sobre  o  processo  de  organização da 
Conferência,  com  os  eventos  descentralizados  nas  5  regiões  e  o  mini-curso 
voltado a educadores. A Conferência Lúdica acontecerá no dia 24 de setembro no 
Educandário  Eurípedes,  voltada  a  crianças  e  adolescentes  que  estarão  na 
Conferência Regional. Cristiane solicita o apoio dos conselheiros na Conferência 
Municipal, que acontecerá nos dias 19 e 20 de outubro, como coordenadores dos 
eixos temáticos. Para a Conferência Lúdica, que se estima 400 participantes, serão 
necessários  R$  25.000,00  que  seriam  destinados  à  entidade  TABA.  Levado  à 
deliberação, foi aprovada a liberação do recurso por 8 votos.  8- Solicitação da 
Comissão de VDCCA para colegiado.   A conselheira Silmara fez a leitura da 
carta enviada pela Comissão a este colegiado. O teor do ofício indicava a realidade 
atual do enfrentamento do fenômeno e os pactos com os gestores das políticas 
municipais que precisam ser efetivados. Indica ainda a falta de adesão dos atores 
no  fluxo  estabelecido.  Reivindica  que o  gestor  assuma suas  responsabilidades 
através  da  contratação  de  servidores  públicos  para  execução  das  políticas 

2

55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100
101
102
103
104
105
106
107
108

2



públicas.  Propor  criação  de  Grupos  de  trabalhos  que  se  debrucem  sobre  as 
questões  apontadas  no  ofício.  Ao  término  da  leitura,  Jane  explica  que  a 
conselheira  Eliane,  coordenadora  da  Comissão  justificou  sua  ausência.  Jane 
destaca ainda que o próximo ponto de pauta está diretamente relacionado com o 
teor do ofício ora lido. Jane propõe como encaminhamento, que as Secretarias 
sejam oficiadas  quanto  às  ações  que  foram pactuadas.  Levado  à  deliberação, 
aprovado o encaminhamento proposto por 8 votos.  9- Ofício da Secretaria de 
Saúde sobre Política de atenção à criança e adolescente.   Jane esclarece 
que o referido ofício refere-se a uma resposta que atende à uma Resolução do 
Tribunal de Justiça e portanto, será encaminhado a um GT já criado no CMDCA 
sobre  o  assunto.10-  Solicitação  de  alteração  do  plano  de  aplicação  da 
entidade  Centro  Sócio  educativo  Semente  Esperança.  A entidade  solicita 
alteração  no  plano  de  aplicação  apresentado  originalmente  bem  como  seu 
cronograma de desembolso no valor de R$ 34.851,00. 11- Convite do Instituto 
C&A – lançamento da publicação Vida em rede e ocorrerá nos dias 27 e 28 de 
setembro em São Paulo. Jane gostaria de participar e solicita sua indicação pelo 
colegiado. 12-  Prestação  de  contas  da  entidade  Creche  Bento  Quirino 
quanto à aplicação de verba emergencial liberada pelo CMDCA. Jane faz a 
leitura  dinâmica  do  ofício  enviado  pela  entidade,  justificando  a  aplicação  do 
recurso na reforma da entidade, necessária para corrigir estragos provocados por 
ventania. 13- Informes – Dirval informa que no dia 17 de setembro haverá uma 
passeata contra a liberação das drogas e partirá da Catedral a partir de 9 horas. 
Nada mais havendo, a reunião foi encerrada às 17h24 e eu, Silvia Elena Basetto 
Villas Boas lavro esta ata.
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